



みなみ

発行日 平成26年11月1日



No. 7

「おしゃべり」と「意見」



校長 溝江 透

おしゃべりの上手な子が増えてきているそうです。確かに昔と違って話題が豊富で、大人とも対等にしゃべりできる子が多くなってきていますし、休み時間も外で遊ぶのではなく教室等でおしゃべりをして過ごす子どもも多いように感じます。私の小さい頃は、大人の人とおしゃべりをするといったことはほとんどなく、大人の人と話をするのはたいへん緊張したのですが、最近の子どもはすごいですね。

逆に自分の意見をきちんと言える子は減ってきているようです。自分の思いをきちんと言出すには一定の訓練がなされていなければいけないことなのですが、なかなかそういったことの訓練はなされていないのでしょうか。黙って職員室に入ってきたり、用件がはっきりと話せなかったり、自分の思いをきちんと言えることができなかつたりする子もいます。

辞書で言葉の意味を調べてみたら次のように書かれていました。

おしゃべり (talk, chat)

- ①人と気軽な話をする事。雑談。
- ②口数の多いこと。口が軽いさま。そのような人。

意見 (opinion, an idea)

- ①ある問題に対する主張・考え。心に思うところ。
- ②自分の思うところを述べて、人の過ちをいさめること。説教。



おしゃべりを英語で言うと「talk」や「chat」となるそうです。トークやチャットは最近よく耳にする言葉で、今はやりなのかもしれませんが、何だか上っ面だけの軽い感じがします。

ところで、今年度の全国学力・学習状況調査の小学校国語B問題に、討論会の場面が問題として出されていました。その中で「大野さんの発言に対し、手書きの立場から質問か意見を書きなさい。条件として大野さんの発言の中の言葉を「 」を使って引用すること、書き出しの文に続けて、80文字以上100文字以内にまとめて書くこと。」という設問がありました。全国の正答率が28.3%とたいへん低く、難問ではあったのですが、本校はそれより8ポイントも低いという結果でした。この結果だけで「本校児童は、自分の意見が述べられない」と断言することはできませんが、普段の様子を見ていると、どうも子どもたちは自分の思いをしっかりと持ち意見を述べる力が弱いように感じます。

学校では、朝の会でスピーチをしたり、国語科の学習の中で自分の考えをまとめたり、高学年では討論会をしたり等の活動や学習を積極的に取り入れています。

お家でも、自分の思いを言葉で伝える習慣を増やしていただくのとありがたいです。子どもの様子を見て、親が先に手助けをしたり、気持ちを察して準備をしたりするのではなく、思いを言葉で伝える場面を増やしてやってください。

『おしゃべりも上手、意見もしっかり言える子』そんな子どもに育ててほしいと思います。

＝校庭の芝生化＝



箕作小学校の様子

子どもの体力向上、校庭でのけが防止、熱中症対策、砂塵防止等を図るため、能登川南小学校が平成27年度に運動場を芝生化することになりました。市内では今年度、箕作小学校が実施しましたが、子どもたちには大変好評で、裸足で遊ぶ子も出てきているそうです。また、徒走の記録も伸びたそうです。さらに砂塵も飛ばなくなり、近所からも喜ばれているそうです。

来年度、井戸を掘りスプリンクラーの施設工事等をして、6月20日(土)に児童及び保護者のみなさんにより芝の苗植えを行う予定です。芝生の手入れにはみなさんの協力が必要となります。今後いろいろとご協力をお願いすることになりますが、よろしくお願いいたします。

11月

今月の予定

日 曜	行 事 等	日 曜	行 事 等
1 土	3年親子フォーラム 能登川地区青少年育成大会	16 日	
2 日		17 月	クラブ活動
3 月	文化の日	18 火	
4 火	全校朝会 マラソン前検診 体重測定(1・2年)	19 水	マラソン大会
5 水	1年猪子山活動 体重測定(3・4年)	20 木	5年猪子山活動
6 木	いきいきサロン(4T:本町) 体重測定(5・6年)	21 金	マラソン大会予備日
7 金	4年猪子山活動 市子ども芸術展(~11/13 八日市文芸会館)	22 土	5年親子フォーラム
8 土		23 日	勤労感謝の日
9 日		24 月	振替休日
10 月	ブラッシング指導(1・3・5年) 委員会活動	25 火	教育相談日 学級諸費集金日
11 火	いきいきサロン(4H:山路) 保育園児との交流(2年)	26 水	幼稚園児との交流(1年) 給食口座振替日
12 水		27 木	6年校外学習 教育相談日
13 木	いきいきサロン(4Y:林) 6年猪子山活動	28 金	
14 金	全校13:10下校(県小学校理科教育研究協議会のため)	29 土	
15 土	4年親子フォーラム	30 日	

Photo News
フォトニュース



あいさつ運動に、赤レンジャイ登場(10月10日)



熱気球に乗せていただきました(9月28日)



観劇「オズの魔法使い」(10月24日)



えほんのひろば(10月22日~24日)

能登川南小学校ホームページにも、子どもたちの活動の様子を掲載しています。是非ご覧ください。
ホームページアドレス: <http://www2.higashiomi.ed.jp/notminamisho/>